



## GANANCIA DE POLLEROS EQUIVALE A 50% DE BECAS A JÓVENES

**ESTIMA** Gobernación negocio "altamente redituable" de 615 mdd al año; Consejo Ciudadano lo tasa en 8,500 mdd; esos recursos podrían financiar la mitad del programa Jóvenes Construyendo el Futuro. **págs. 4 y 6**



**“VAMOS a legalizar la contratación de trabajadores. Que no sea un asunto de particulares, de traficantes de personas, de polleros, sino que sea un asunto de gobiernos”**  
**Andrés Manuel López Obrador**  
Presidente de México

**AFIRMA** AMLO que pedirá a Biden que migración sea asunto de gobiernos, no de traficantes; deja accidente 18 migrantes heridos en Chiapas; culpan a la Guardia Nacional de percance; alistan nueva caravana para mañana.

Alrededor de 8 mil 500 mdd al año, ganancias del crimen, calculan

# Tráfico de migrantes, negocio "altamente redituable": Segob

**LA DEPENDENCIA** precisa que el precio promedio para cruzar la frontera se acerca a 5 mil dólares; CCSJMX advierte que la cifra de utilidades puede ser "estratosféricamente mayor"



Por Yulia Bonilla y Jorge Butrón

**S**e estima que el tráfico de migrantes dejó una ganancia aproximada de 615 millones de dólares a las organizaciones criminales sólo durante el 2019, lo que coloca a esta práctica delictiva como "un negocio altamente redituable", consideró Rocío González Higuera, jefa de la Unidad de Política Migratoria, Registro e Identidad de Personas de la Secretaría de Gobernación (Segob).

Con el equivalente en pesos de estos recursos —12 mil millones 669 mil— se podría cubrir 19 veces el presupuesto asignado para la creación de plazas en áreas de salud, que para este año fue de 655 millones 847 mil 502 pesos. También se podría financiar más de la mitad del programa Jóvenes Construyendo el Futuro, cuyo presupuesto este año fue de más de 21 mil 600 millones de pesos.

Pero la cifra aportada por Gobernación se podría quedar corta, toda vez que el Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia de la Ciudad de México estima que las ganancias de los traficantes de migrantes oscilan alrededor de los ocho mil 500 millones de dólares al año.

El presidente de dicho organismo, Salvador Guerrero Chiprés, dijo a *La Razón* que el cálculo está basado en las cifras de detenciones que maneja la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos, considerando que cada uno de ellos pagó cinco mil dólares por que lo pasaran.

Mencionó que la suma de ganancias incluso, puede ser "estratosféricamente mayor", pues en las cuentas no se toma en consideración a las personas que no fueron detenidas, quienes, hayan pasado o no a Estados Unidos, de cualquier manera le pagaron al traficante.

Ayer, durante su participación en la inauguración del VII Congreso Latinoamericano y Caribeño sobre Trata de Personas y Tráfico de Migrantes, celebrado en la Cámara de Diputados, Rocío González Higuera señaló que en México transitan personas de al menos 108 nacionalidades, cuyas vidas están en constante riesgo.

La funcionaria de Gobernación mencionó que siete de cada 10 migrantes provienen de Guatemala, Honduras y El Salvador. Preciso que el precio promedio para cruzar la frontera es de aproximadamente cuatro mil 559 dólares, pero para los mexicanos asciende a cuatro mil 967 dólares, pues a ellos les cobran más.

Lo anterior, dijo, enmarca la hipótesis de que las redes de tráfico a las que recurren los migrantes mexicanos "están más consolidadas" y el cruce resulta "exitoso".

Por su parte, Karla Yuritz Almazán, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, señaló que el sistema económico actual ha marginado a regiones como América Latina, "para extraer desmedidamente sus recursos naturales y continuar con la explotación de la población a través de la nueva forma de esclavismo: el trabajo en el mercado laboral ilegal".

A su vez, José Manuel Grima, presidente del Observatorio Latinoamericano Sobre Trata y Tráfico de Personas, advirtió que la compra-venta de seres humanos o partes de sus cuerpos se ha sumado a las nuevas formas de esclavitud, producto de la trata de personas, por lo que hizo un llamado a redoblar los esfuerzos para lograr la "erradicación de estos flagelos".

Luis Armando González, rector de la Universidad Autónoma de Tlaxcala, señaló que las instituciones académicas deben participar en los debates sobre el tema, "porque no son una torre de marfil en la que se encierran los académicos sin mirar lo que ocurre".

Por lo anterior, subrayó que las sociedades educativas tienen una obligación de colaborar con autoridades involucradas en la lucha contra la trata de personas en el país.

### EL DATO

**DIPUTADOS** priistas anunciaron el pasado domingo que solicitarán una comparecencia del canciller Marcelo Ebrard para que explique las medidas para solucionar la crisis migratoria.



4

**Mil 967** dólares pagan mexicanos para cruzar la frontera

8

**Mil 500 mdd** al año se estima que ganan los traficantes

615

**Millones** de dólares tuvo el crimen de ganancias en 2019

**LA CAMIONETA** en la que transitaban los 30 indocumentados fue acordonada por elementos de seguridad de Chiapas, ayer.



Foto: Especial